
Прогноз погоды
                              Атмосф.                 Темп.           Ветер, 
                           явления                воздуха          м/с    
24 ноября
ночь

день

25 ноября
ночь

день

26 ноября

ночь

день

       -8

   -1

     -3

     0

   -1
По данным сайта Гисметео.

Неблагоприятные дни ноября
24 (с 9 до 12 часов), 25 (с 21 до 23 часов).

По данным доктора медицинских наук профессора 
В. И. ХаснулИна.
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небольшой снег
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Федерация

андрей БочароВ: 

«Жив-здоров»
Именно с этих 

слов губернатор 
Волгоградской 
области андрей 
Бочаров начал 
рассказ о том, что 
на самом деле 
произошло в ночь 
на 16 ноября. Во 
время инспекции 
благоустройства 
сквера у Казанского 
кафедрального 
собора в Волгограде 
глава региона 
впервые открыто 
прокомментировал 
попытку покушения, 
которые неизвестные 
устроили накануне.

К журналистам губерна-
тор подошел с улыбкой. 
Первый вопрос – «Как вы 
себя чувствуете?».

- Все в порядке, жив-
здоров. Как видите, из-
менений в моем графике 
нет, работаю в плановом 
порядке.

В ответ на многочислен-
ный хор журналистских 
вопросов Андрей Бочаров 
сообщил, что около двух 
часов ночи 16 ноября не-
известные подобрались к 
коттеджу, который он сни-
мает за личные средства, 
облили горючей жидко-
стью стены и подожгли. 
Причем в доме находился 
не только сам руководи-
тель области, но и его се-
мья. К счастью, ЧП удалось 
вовремя локализовать. 
Говоря о семье, Андрей 
Иванович посерьезнел:

- Преступники прекрасно 
понимали, что пострадает 
не только тот человек, про-
тив которого направлены 
их действия, - сгорит за-
живо вся семья. Для моих 
близких все это пережи-
вать тяжело и непросто. Я 
не хочу квалифицировать 
преступление, вмеши-

ваться в расследование 
считаю недопустимым. 
Профессионализм и опыт 
сотрудников правоохра-
нительных органов го-
ворят о том, что они во 
всем разберутся в сроки, 
определенные законом. 
Объективно проведенное 
расследование выявит 
всех участников данного 
преступления – не только 
исполнителей, но и за-
казчиков. И это проис-
шествие получит оценку в 
рамках уголовного дела, 
которое сейчас идет, а за-
тем в решениях судов.

Напомним, по инфор-
мации СМИ, данное уго-
ловное дело классифи-
цируется по нескольким 
статьям — приготовление 
к преступлению и покуше-
нию на убийство; умыш-
ленное уничтожение или 
повреждение имущества; 
покушение на убийство 
лица или его близких в 
связи с осуществлением 
данным лицом служеб-
ной деятельности или вы-
полнением обществен-

ного долга. И местные, и 
федеральные эксперты 
уверены, что попытка под-
жога связана с активной 
работой Андрея Бочарова 
по декриминализации ре-
гиона и зачистке местной 
экономики от серых схем.

- Покушение на первое 
лицо региона - это по-
кушение на всех честных 
волгоградцев, - считает 
директор московского 
НИИ проблем коррупции, 
к.ю.н. Сергей Сапронов. 
- Это знак того, что корруп-
ционерам и бандитам всех 
мастей крепко «наступи-
ли на хвост». Последова-
тельная работа на вывод 
из тени целых отраслей, 
инициированная Андреем 
Бочаровом, фактическая 
национализация имуще-
ственных комплексов, 
ранее по криминальным 
схемам отчужденных из- 
под государственного и 
муниципального контроля, 
конечно, не могут нравить-
ся тем, кто ранее был их 
выгодоприобретателями. 
Это «ломка» людей, ко-

торых насильно сняли с 
бюджетной иглы.

Известно, что члены Об-
щественной палаты РФ 
потребовали взять под 
общественный контроль 
расследование резонанс-
ного преступления.

- Это преступление имело 
четкую задачу, выполнения 
которой злоумышленники 
не добились, - говорит сам 
Андрей Бочаров. – Что бы 
в итоге ни стояло за этим 
преступлением, работу, 
которую мы начали по всем 
направлениям в 2014 году, 
мы продолжим. Хочу об-
ратиться к жителям Вол-
гограда и Волгоградской 
области: большое спасибо 
за понимание и поддержку.

«А охрану усилите?» - 
спросил кто-то из коллег-
журналистов.

- С какой целью инте-
ресуетесь? – рассмеял-
ся губернатор. – Скажу 
только, что ряд моментов, 
связанных с организацией 
служебной деятельности, 
будут скорректированы.

 наш корр.

Бюджет гарантирует 
18 ноября Государ-

ственная Дума приняла  
в первом чтении Феде-
ральный бюджет  на 2017 
год и на плановый период 
2018 и 2019 годов.

По словам депутата Го-
сударственной Думы Ири-
ны Гусевой,  это бюджет, 
который гарантирует ис-
полнение государством 
всех своих обязательств, 
в том числе и социаль-
ных. Будет восстановлена 
полноценная индексация 
пенсий на уровень реаль-

ной инфляции с 1 февраля 
следующего года. Точно так 
же на уровень реальной, 
не прогнозной, не целевой 
инфляции будут проиндек-
сированы все основные 
социальные выплаты и с                     
1 февраля, а не с 1 апреля, 
как это было раньше.

  «Наша фракция «Единая 
Россия» провела много-
численные консультации, 
встречи на региональном 
и федеральном уровнях, 
- рассказывает Ирина Гусе-
ва. - Работа над бюджетом 

масштабная и, прежде все-
го, это связано с тем, что 
бюджет - трехлетний. Это 
означает, что на средне-
срочную перспективу все 
органы государственной 
власти и местного само-
управления вплоть до по-
селкового и деревенского 
совета, все предприятия, 
все финансовые организа-
ции четко будут понимать 
вектор развития страны и 
стоящие перед ними цели».

Окончание на 8 стр.

  Продолжается подписка 
на первое полугодие 2017 года!

Подписка-2017

Мы заморозили 
для вас цену, 

чтобы новогодние 
праздники вы 

встречали с хорошим 
настроением и, конечно, 

газетой «Заволжье»! 
372 рубля  -  для тех, кому 
доставляет газету почта,

140 рублей – для тех, кто сам 
забирает газету в редакции.

Свежие новости, события, 
аналитика – каждую среду и 

субботу в вашем почтовом ящике!
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Молочное животноводство: 
реальность и перспективыВладимира 

Викторовича Ткаченко 
и Халита ахмедовича 
Магомедаминова                                
с полным правом можно 
назвать первопроходцами 
фермерского движения 
в николаевском районе. 
За плечами у каждого 
- солидный багаж 
профессиональных 
знаний  и неоценимый 
опыт работы в сельском 
хозяйстве, оба – 
участники федеральной 
программы «семейная 
животноводческая 
ферма», на которую 
государство 
сделало ставку                                                         
в возрождении молочного 
животноводства. 

Сегодняшняя публикация – по-
пытка осмыслить первые итоги 
начавшейся большой работы. 

В. В. Ткаченко:
- Молочное животноводство 

– очень сложная вещь. Мой 
опыт убеждает в том, что при 
нынешнем положении дел за-
ниматься молоком тяжело, 

затратно, нервно, невыгодно и 
бессмысленно. 

Если в 2014 году молоко при-
нимали на Волжском молза-
воде в зимний период по 20 
руб. за литр,  летом по 17 руб. 
50 коп., то в 2016 зимняя цена 
- 19,  летняя – 16 руб. За два 
года подорожало всё: соляр-
ка, электричество, запчасти, 
продукты питания, в том числе 
выросла цена пакетированного 
молока в торговой сети: ниже 
50 рублей за литр я в супермар-
кетах молока не видел. В убытке 
– только крестьянин, который 
тяжелым трудом создает этот 
стратегический продукт пита-

ния. Наша прибыль – сущие 
копейки, которые тут же идут 
на содержание фермы. 

Если на прилавках магазинов 
цена на молочную продукцию 
остается неизменной в течение 
года, пусть и закупочная цена 
на молоко будет одна фикси-
рованная, хотя бы по 19 рублей. 
Нет же! В сезон большого мо-
лока, когда хозяйство могло 
бы получить дополнительную 
прибыль и потратить ее на 
техническое перевооружение, 
на закупку племенного поголо-
вья, на повышение заработной 
платы – этого не происходит. 
Только игрой закупщиков на 
ценообразовании мое фермер-
ское хозяйство недополучило в 
этом году более полумиллиона 
рублей! Разве эти деньги для 
нас – лишние?! 

Несправедливость по отноше-
нию к сельхозпроизводителям 
запредельная! Судите сами: я 
сдаю молоко 4,5–5 % жирности 
по 19 рублей, из него на заводе 
получается уже два литра при 
жирности пастеризованного 
молока в 2,5 процента.  Готов 
согласиться, что заводу с его 
энергоемким производством 
и большим коллективом нужны 
немалые средства. Но львиную 
долю прибыли от реализации 
молочной продукции, не неся 
при этом никаких фактических 
затрат на производство, получа-
ют торговые сети. Их жадность 
и алчность не знает границ. Я 
как-то сел за подсчеты и пришел 
к выводу, что прибыль торговых 
сетей достигает 40 процентов на 
каждом литре. Более того, даже 
за утилизацию просроченной 
молочной продукции они не от-
вечают, адресуя претензии к за-
воду. К тому же, рассчитываются 
за продукцию сети не сразу, а 
через определенное время. Тем 
самым завод и фермер стано-
вятся невольными кредиторами 
огромных торговых сетей. Что 
вообще – за гранью понима-
ния. Так и хочется воскликнуть: 
«Ребята! Совесть где?». Почему 
советской торговле для ее про-
цветания достаточно было 15% 
накрутки, а здесь налицо – не-
померный рост на жизненно 
важный для населения продукт 
питания? 

Крупных сельхозпроизводите-
лей выручают только субсидии 

за высокие надои и качество 
молока. Без них вообще можно 
дело сразу закрывать. Но и с 
субсидиями не все так просто и 
однозначно: получаем их только 
за первую половину года, вто-
рая же половина может прийти 
только на следующий год и то 
при условии, если у государства 
будут на это деньги.  

Мое твердое убеждение: став-
ку  при развитии молочного жи-
вотноводства надо делать не на 
субсидии и гранты. Должна быть 
реальная закупочная цена на 
молоко. Я однажды принципи-
ально говорил по этому поводу 
с Владимиром Николаевичем 
Струком, и мы пришли к выводу, 
что оптимальная цена должна 
быть на уровне 25 – 26 рублей, 
плюс  доплата за жирность. То 
есть на сегодняшний день 30 
рублей за литр – это объектив-
ная оценка затрат молочного 
животноводства, которая по-
зволит нам самостоятельно, без 
субсидий и грантов, развивать 
отрасль, которая находится в 
тяжелейшем состоянии. 

Читал, что обеспеченность 
государства молоком соб-
ственного производства не 
превышает 40 процентов, 
остальное  приходится заку-
пать за доллары на стороне, 
что и делается активно все по-
следние десятилетия. Главный 
поставщик – Белоруссия, где 
не стали бездумно рушить кол-
лективные хозяйства. Сегодня 
эта маленькая страна готова 
обеспечить молочными про-
дуктами великую Россию с ее 
неоглядными территориями, 
на которых молочно-товарное 
производство стало экзотикой.

Меня поразили слова шейха 
Саудовской Аравии, которая  
наряду с Россией является 
крупнейшим добытчиком неф-
ти в мире. Он сказал, что свою 
цель видит в том, чтобы уже 
сегодня его соотечественники 
жили достойно,  в крайнем 
случае – завтра. Заметьте: даже 
не через год, через три, пять, 
десять лет, как об этом  все 
время просят потерпеть рос-
сиян, ссылаясь на бесконечные 
объективные трудности. Но как 
быть с нашей жизнью, которая 
единственна и неповторима. 
Человек должен достойно про-
жить ее сейчас, а не через пять 

и тем более через 10 лет. Важ-
но ставить правильные цели в 
интересах своего государства 
и своих людей, тогда и резуль-
таты будут столь же впечатляю-
щими, как у бедуинов, которые 
за двадцать богатейших нефте-
носных лет построили совре-
менное цветущее государство 
среди безжизненных песков 
пустыни. Мы же так и продолжа-
ем барахтаться, оправдываясь 
несчастной участью лягушки, 
попавшей в кувшин с молоком 
и сбившей его в масло от ужаса 
быть утопленной. Но работа 
только ради  работы стимулом 
для  стабильного существова-
ния дела, а тем более для его 
развития, не является. Должна 
быть личная заинтересован-
ность, чтобы заниматься этим 
тяжелым, грязным и очень от-
ветственным трудом. 

Стоит ли удивляться, что сле-
дующей непреодолимой для 
моего хозяйства трудностью 
является отсутствие  достой-
ных трудовых кадров. Сегодня 
найти доярку, скотника – боль-
шая проблема. Жители близ-
лежащего села предпочитают 
работать охранниками, фа-
совщиками, посудомойками в 
Москве за 25 тысяч, чем рабо-
тать на ферме рядом с домом. 
С учетом того, что вахтовым 
методом трудятся они 15 дней 
– там, 15 - проводят дома, зара-
батывают они столько, сколько 
и у меня люди на ферме, но 
рук предпочитают не марать. 
Ниже плинтуса упал престиж 
сельских профессий. Им нет 
места в гламурной радужной 
телевизионной картинке.  Но 
ведь страну  кормят не шоуме-
ны от политики, не спортсмены, 
актеры, певцы и музыканты. И 
это  - далеко не мелочь. Кто при-
дет нам на смену? Кто завтра бу-
дет жить и работать в сельской 
местности? Доработает поколе-
ние советских лет, а дальше-то – 
что? Может случиться и так, что 
достойные инвестиции наконец-
то пойдут в село, но будут ли к 
тому времени здесь жить люди, 
способные их освоить, наладить 
производство и посвятить этому 
жизнь?!

Дойное стадо на ферме на-
считывает 100 коров, доятся в 
общей сложности около пяти-
десяти. Созданы все условия, 

нести тяжело и невозможно, 
и бросить жалко. Жалко, пока 
есть силы. Но они ведь не бес-
конечны.

Х. а. Магомедаминов:
- Моему фермерству 26 лет. 

Богатств никаких не нажил. 
Когда слышу выражение: агро-
бизнес, все во мне протестует. 
Это - не агробизнес, это - адов 
бизнес. В рынке  крестьянин, 
сельхозпроизводитель оказал-
ся на самом дне социальной 
лестницы. В нашу Левчуновку 
пришел долгожданный газ, есть 
дороги с твердым покрытием, 
школа, ФАП, а улицы пустеют 
брошенными домами. Люди 
ищут средств к существованию 

не на родной земле, а в больших 
городах. Конечно, в последнее 
время появились подвижки к 
лучшему, но приходят они с 
большим опозданием. Но, как 
говорится, и за это спасибо, 
хотя до того, чтобы стало хоро-
шо, как хотелось бы, еще очень 
и очень далеко. По гранту я 
получил 7 млн рублей, казалось 
бы, средства значительные, но 
и свои деньги, а это более 4-х 
миллионов, мне также вложить 
надо. Достаются они большим 
трудом. Подал документы на 
кредит в Россельхозбанк, ни-
какого ответа, жду решения от 
сбербанка. Рассчитывать при-
ходится на себя и свою семью. 
Все, что зарабатываю сдачей 
молока, тут же вкладываю в 
ферму, но вырученных денег 
постоянно не хватает.

Окончание на стр. 8

чтобы полноценно развивать 
молочное производство. Благо-
даря гранту удалось сделать те 
проекты, на которые могло бы 
понадобиться больше време-
ни. Но уверенности в том, что 
вложенные немалые средства 
(финансовые, материальные, 
трудовые), потраченные годы, 
нервы и здоровье стоят того, у 
меня нет. Всерьез думаю о  со-
кращении дойного стада, если 
цена на молоко не будет повы-
шаться. По условиям гранта в 
моем хозяйстве должно быть не 
менее 50 коров, вот этой цифры 
и буду пока придерживаться. 
Вообще же, тема сельскохо-
зяйственного производства 
настолько наболевшая, что 
говорить об этом можно бес-
конечно. Кто только захочет это 
услышать?! Пока же положение 
дел я бы сравнил с преслову-
тым чемоданом без ручки: и 
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Молочное животноводство: 
реальность и перспективы
Окончание. Начало на стр. 2

Благодаря гранту прошлой 
зимой первым делом устано-
вил охладители, что помогло 
сразу решить проблему со 
снижением сортности молока. 
С тех пор  все молоко сдаю на 
Николаевский маслодельный 
комбинат только высшим со-
ртом. Это положительно от-
разилось на закупочной цене 
молока, которая, в зависимо-
сти от жирности, варьируется 
по цене от 18 до 22,5 руб. за 
литр. Завод заинтересован 
в том, чтобы я производил 
молока больше, об этом мы 
только что говорили с дирек-
тором Дмитрием Ивановичем 
Лысаковым. Я думаю об этом, 
но понимаю, что сделать это 
будет непросто. Для развития 
молочного производства нуж-
но время.

Во главу угла становится за-
купочная цена на молоко и ме-
ханизация его производства. 
На моей  ферме очень много 
ручного труда. Цена на молоко, 
по моему глубокому убежде-
нию, должна равняться цене на 
дизтопливо. 

Молоко у коровы, как извест-
но, - на языке, значит, ее надо 
достойно кормить. В районе 
надо создавать рынок кормов. 
Очень трудно и за коровами 
ходить, и о кормах думать. Я 
на своей ферме и тракторист, 
и агроном, и ветеринар, и 
электрик, и дояр, если жена 
заболеет. Буквально за все 
мне надо отвечать самому, по-
другому – никак. Свет пропал, 
электрикам позвонил, они го-
ворят: приедем через два дня, 
а коров надо доить вовремя. 
И тут начинаешь хвататься за 
голову.

Вы спрашиваете, почему 
мало желающих заниматься 
молочным животноводством? 
Ответ простой: объем работ 
большой, а оплата очень ма-
ленькая. Почему так обесце-
нился наш труд? Разве он 
не нужен людям? Вот сейчас 
у меня идет строительство 
коровника. Лист жести стоит 
500 рублей, строитель взял в 
руки шуруповерт, закрутил пять 
саморезов и тоже требует: за-
плати 500 рублей! А мне, чтобы 
эти 500 рублей заработать, 
надо столько сделать! Поэтому 
и складывается ощущение, что 
гранты выделены на поддержку 
строительных фирм и племен-
ных хозяйств. Ведь только мы 
получили гранты, цена на ско-
тину подскочила моментально. 
От ста тысяч просят за корову, 
которая раньше стоила  50-70 
тысяч. 

Почему я говорю о создании 
рынка кормов? Корма я вы-
ращиваю сам на 500 га земли, 
сею суданку. Есть для этого 
необходимая техника, но ей 
уже за 30 лет. Запчасти стоят 

очень дорого - опять у меня 
не срастается экономика. На-
верное, было бы дешевле их 
покупать у тех, кто их выращи-
вает? Или  стоит подуматься 
о создании районной МТС, 
чтобы вся сельхозтехника, 
необходимые орудия произ-
водства были собраны в одном 
месте. Очень трудно, практиче-
ски невозможно одной семье 
одинаково хорошо  справлять-
ся со всем производством. 
Необходима специализация, 
которая была в коллективных 
хозяйствах. Сегодня же мне в 
довершение ко всем прежним 
нагрузкам пришлось стать еще 
и прорабом. Разве не лучше 
было бы, чтобы строительные 
фирмы сдавали фермеру гото-
вый к эксплуатации коровник. 
Пусть он стоит даже не 7, а 
15 млн рублей. Заключив до-
говор с государством на его 
эксплуатацию,  со временем 
я смог бы отработать эти за-
траты, наладив производство 
в нормальных условиях. Мне 
кажется такой подход к соз-
данию и развитию молочного 
производства более верным, а 
так  складывается впечатление 
о распылении денег.

 Еще один выход – адекватная 
цена на молоко. Будет она на 
рынке, не надо и государствен-
ной поддержки, фермеры сами 
справятся. Устал слышать: ты – 
здесь должен, тут должен. А как 
погасить долги – не знаешь. Я 
не могу бросить производство, 
из долгов не могу вылезти, все 
время их погашаю, и конца 
этому не видно.  Скоро у нас 
должен заработать цех по 
переработке молока, пообеща-
ли, что закупочная цена будет 
выше, чем обычно. Хочется 
верить, что конкуренция сыгра-
ет на пользу производителям 
молока и покупателям. 

Большой поддержкой нам, 
фермерам, стал кооператив 
«Колос». Работа с документа-
ми, бухгалтерская отчетность 
– это для меня еще тяжелее, 
чем моя каждодневная рабо-
та. Спасибо Айгуль Булатовне 
Рушановой и ее коллективу за 
помощь и поддержку. Без них, 
конечно же, об участии в гранте 
и мечтать не рискнул. Махнул 
бы только рукой от бессилия. 
Кооператив для нас имеет 
большое значение. 

*   *   *
Расшифровка диктофонной 

записи двух бесед заняла у 
меня целый день. Опублико-
ванное – лишь малая часть 
из сказанного в искренней и 
откровенной беседе с журна-
листом.

Мои собеседники – люди ду-
мающие, неравнодушные, бо-
леющие за собственное дело.

У Владимира Викторовича 
двое взрослых сыновей, у 
Халита Ахмедовича большая 
надежда на сына, студента 

аграрного университета. Он, 
как и отец в свое время, выбрал 
ветеринарию. 

Родительским трудом и ра-
дением создан серьезный за-
дел, они своими результатами 
доказали, что могут работать 
вопреки тем или иным обсто-
ятельствам. Но очень важно, 
чтобы у этого было достойное 
продолжение, которое захо-
тели бы взять на себя их дети. 

 - Способно ли фермерское 
хозяйство, каким бы успеш-
ным оно ни было, в одиночку 
справляться с многочислен-
ными проблемами и вызовами 
времени? – этот вопрос я за-
дала в конце беседы каждому. 
Ответ одного был удивительно 
созвучен другому. 

Без поддержки государства, 
без комплексного подхода к 
развитию сельского хозяйства 
в общем и молочного животно-
водства в частности рассчиты-
вать на это не приходится.

Остро необходим диалог по 
этим вопросам на самом вы-
соком уровне, уж очень много 
накопилось болезненных мо-
ментов. 

Читают ли районные газеты 
в Москве, слышен ли из дале-
кой глубинки голос немногих 
уцелевших представителей 
некогда огромного крестьян-
ского мира? Даже нам, журна-
листам-районщикам, об этом 
ничего неизвестно. 

Вчера проходила мимо од-
ного из супермаркетов, наво-
днивших наш город. Наружная 
реклама предлагала только 
сегодня и только сейчас моло-
ко по 58 рублей за литр. Рядом 
стояла зачеркнутая цена на 20 
рублей дороже. Понятно, пока 
это – всего лишь рекламный 
трюк. Но на душе от этого было 
невесело. Проглядывалось за 
всем этим вполне реальное 
неотступное завтра. Сможем 
ли мы скоро позволить сва-
рить молочную кашку ребенку, 
или молоко станет для наших 
детей лекарством. Говорю так 
потому, что когда в одночасье 
подорожала гречка до 150 
рублей, федеральные СМИ 
«утешали» остолбеневший на-
род тем, что во Франции вроде 
бы гречка и вовсе продается 
в аптеках как диабетический 
продукт.

В Николаевском районе и 
области в целом делается 
многое, чтобы переломить 
ситуацию, сложившуюся в 
сельском хозяйстве за минув-
шие десятилетия. Об этом под-
робно рассказывает на своих 
страницах районная газета. 
Но всегда наши силы удеся-
теряются, когда облекаются в 
позитивные и добрые начала. 
Хочется верить, что нами не 
пройдена точка невозврата, и 
свет в конце тоннеля всё-таки 
есть.

наталья ГреБеннИКоВа.

Материал подготовлен в рамках гранта Волгоградской области сМИ по теме
 «развитие промышленного комплекса Волгоградской области, поддержка местных 

производств», проект «аПК района: дорогами развития».

Выход – 
в оптимизации

В последнее время 
в николаевске 
активно обсуждается 
информация 
о масштабных 
сокращениях                                  
в центральной районной 
больнице. Звонки                          
на эту тему поступали 
и в редакцию газеты 
«Заволжье». с просьбой 
прокомментировать 
ситуацию мы 
обратились к главному 
врачу ЦрБ н.И. Кокину. 

- Николай Иванович, имеет 
ли под собой реальную почву 
информация о сокращении 
штата больницы?

- Оптимизация штатной чис-
ленности планируется, но не 
ранее чем в 2017 году. 

- С чем она связана? 
- Сейчас региональная систе-

ма здравоохранения приво-
дится в порядок. Поэтому и мы 
будем вынуждены произвести 
плановую оптимизацию, чтобы 
штатное расписание соответ-
ствовало коечному фонду и 
объемам оказываемой меди-
цинской помощи.

 В свое время в больнице 
сокращение коснулось адми-
нистративно-управленческого 
аппарата. Вместо 6 заместите-
лей главного врача осталось 3, 
из 19 бухгалтеров - всего 9. На-
чиная с 2013 года, никаких оп-
тимизационных мероприятий 
не проводилось. Коечный фонд 
за это время уменьшился с 250 
до 85 коек, а штат практически 
не изменился. Сейчас в ЦРБ 
внедряется стационарзамеща-
ющая помощь (дневной стаци-
онар, стационар на дому). Это 
предполагает другие штатные 
нормативы, меньшую потреб-
ность в среднем и младшем 
медицинском персонале. 

 Оптимизация планировалась 
в феврале текущего года, но 
была отложена. Мы рассчиты-

вали уложиться в имеющийся 
объем финансирования. К 
сожалению, в связи с повсе-
местным удорожанием это 
сделать невозможно. Поэтому, 
чтобы не только сотрудники 
получали заработную плату, но 
и плановая и экстренная меди-
цинская помощь оказывались 
на должном уровне, имелись в 
наличии необходимые медика-
менты, питание удовлетворяло 
потребностям пациентов, мы 
будем вынуждены в 2017 году 
провести процедуру сокра-
щения. По рекомендациям 
территориального фонда со-
кращению подлежит не менее 
15% штатной численности 
персонала. Мы планируем 
оптимизировать не более 10% 
сотрудников.

На данный момент формиру-
ется план финансово-хозяй-
ственной деятельности. В нем 
должны быть предусмотрены 
средства на заработную плату, 
медикаменты, ремонт и т.д. 
Есть территориальная про-
грамма оказания бесплатной 
медицинской помощи, в ко-
торой прописана структура 
расходов. Учреждения здра-
воохранения должны ее при-
держиваться. С тем штатом, 
который сегодня работает в 
районной больнице, это сде-
лать невозможно. Выход – 
только в оптимизации. 

Бюджет гарантирует 
Окончание. Начало на стр. 1

Будут продолжены проекты, 
которые инициировала «Единая 
Россия». Это и строительство 
новых школ, и создание мест в 
средних учебных заведениях, 
строительство спортзалов и 
плоскостных спортивных со-
оружений при сельских школах, 
благоустройство дворовых тер-
риторий. На эту программу пред-
полагается выделить в бюджете 
следующего года 20 миллиардов 
рублей.

 «В бюджет заложена финансо-
вая поддержка средств массовой 
информации, - продолжает Ири-
на Гусева. – Но не федеральных, а 
наших обычных «районок», газет, 
которые близки конкретному рай-
ону или городу. Это было поруче-
ние Президента, и мы выполняем 
его. Также принято решение запу-
стить программу реконструкции и 

ремонта сельских Домов культу-
ры. Продолжится строительство 
дорог, фельдшерско-акушерских 
пунктов, газификация сел. Не за-
были и о школьных автобусах».

 Теперь предстоит большая 
работа по подготовке проекта 
федерального бюджета ко вто-
рому чтению. В ходе недавнего 
рабочего визита Ирины Гусевой 
в Николаевский район глава рай-
она Юрий Чувашин обратился с 
просьбой о содействии в выде-
лении средств на строительство 
пристройки к городской СШ №1 и 
физкультурно-оздоровительного 
комплекса. Ко второму чтению 
наш депутат будет отстаивать 
цифру в бюджете на эти цели. 
Планируется, что депутаты Госу-
дарственной Думы рассмотрят 
главный финансовый документ 
страны на своем заседании                            
7 декабря.

наш корр.


